
如今，一提到高考改革，就会触碰
到很多人的“神经末梢”。昨日，省教
育厅厅长程艺接受市场星报记者采访
时表示，关于高考改革的“谣言”太多
了，希望家长与考生们不要干扰到自
己的学习、生活情绪，只要是触及考
生改革的事项，我省教育部门都会提
前发布公告。

精彩声音

残疾儿童应有专业康复机构
残疾儿童应该进入一些专业的康复

机构，在康复训练的同时进行文化教育，

也希望一些社会资本可以进入。

——省人大代表张荣国

建立新技术官方交易平台
希望政府有一个交易新技术的平

台，并配上一整套的政策，帮助企业消

化新技术。 ——省人大代表韩定旺

大学建筑要有“国际范”
我们国内的高校校园，大多是现代

化的建筑，没有厚重感，更没有长远的规

划设计，应当建设一批有品位、能和国际

接轨、给后人留下文化积淀和艺术价值

的建筑。 ——省政协委员张毅

设立安徽“环卫工人节”
环卫工人大多年龄偏大，尽管社会

关注度高，但生活状况相对较差，希望能

够提高他们的生活水平。同时，建立长

效机制，由各级政府出资为环卫工人统

一购买意外保险，并在全省建立“环卫工

人节”。 ——省政协委员杜少陵
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今年依旧是安徽自主命题

从去年，社会上就开始疯狂流行“高

考大改革”的声音，其中考生将使用全国

统一试卷的传闻，更是扰乱了不少考生

们的心。

“国家高考招生制度改革方案及配

套文件已全面推开，今年确实是我国的

高考改革元年。尤其对改革试点地区浙

江、上海来说，文理不分科还能选考或更

换科目，选择权大大增加了……但只是

人家两省试点，我们安徽还要在后头。”

程艺告诉市场星报记者，只要是触及考

生改革的事项，我省教育部门都会提前

发布公告，也不会发布公告后就立即实

施，会给所有考生一个“缓冲”时间。

“今年高考，依旧是安徽自主命

题。”程艺希望考生们好好按照自己的节

奏复习，不用担心“突然袭击”就使用了

全国卷。

即将清理我省高考加分项目

但进入2015年，对于安徽高中学子

们来说，高考也有变化，一个较大的变

化，就是加分项目和分值。

“现在，就已经着手研究，即将清理

我省高考加分项目。意见将在国家政策

的层面上，结合我省实际情况，作出更具

体的操作办法和实施时间等。”据悉，根

据教育部的规定，自今年1月1日起，高

考加分政策作重大调整，取消省级优秀

学生等全国性加分项目。“我省会取消哪

些？目前也在研究，需要进一步明确和

细化。但至少国家规定取消的，安徽都

会取消。”

此外，今年我省也将出台综合素质

评价基本要求，内容包括综合评价学生

德智体美全面发展情况，以及能反映学

生的具体活动和相关事实。评价手段也

要有所改进，建立全省统一的电子管理

平台。综合素质评价的结果将呈现给招

生机构和高等学校，作为高校招生录取

的重要参考。

自主招生要全部安排到高考后

每年这个时候，各大“重量级”高校，

就已经“收获”了不少重点中学尖子生的

“芳心”，成千上万的报名材料，被报送到

各大高校，参加“中学校长实名推荐”等

自主选拔。过完春节，这些考生也就知

道结果了。2015届考生，就没有这个“待

遇”了。

“今年，具有自主招生权利的高校，将

要合理确定考核内容，不得采用联考方式

或组织专门培训。所有重点高校‘掐尖’

之战，都要挪到高考后了。”程艺告诉市场

星报记者，这样一来，可以确保公平外，也

能减轻考生们的学习压力，不需要在高考

的压力面前，还要“东奔西跑”。

此外，程艺介绍到，今年我省将继续

提高贫困生进入大学的比例，保障他们

受高等教育的权利。省属一本院校则继

续安排一定比例的名额招收边远、贫困

地区的优秀学生。

省教育厅厅长程艺：

我省今年高考依然自主命题
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